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ДИАЛОГ С ВЛАСТЬЮ

Все вопросы решаемы

НАУЧНЫЙ ОЛИМП

Попасть в десятку 

В торгово-экономическом 
университете потребительской 
кооперации в Гомеле молодым 
ученым и специалистам вручили 
премии облисполкома (на снимке).

Из 18 работ, которые прислали на 
конкурс, жюри отобрало лучшие в двух 
категориях: научные исследования и 
разработки в области естественных, тех-
нических, общественных, гуманитарных, 
сельскохозяйственных и медицинских 
наук. Лауреатами стали одиннадцать 
участников: Александр Дворник (Институт 
радиобиологии НАН Беларуси), Вероника 
Кузнецова (БелГУТ), Евгений Поздняков, 
Антон Бердин, Валентин Киселевич (ГГТУ 
имени П. О. Сухого), Вера Шевченко 

(Институт механики металлополимерных 
систем имени В. А. Белого НАН Белару-
си), Андрей Цуриков, Светлана Щекудо-
ва, Андрей Лебедев, Алексей Ворожун 
(ГГУ имени Ф. Скорины), Алексей Малков 
(РНПЦ). 

Премию вручают с 2001 года. В этом 
году поздравить молодых ученых при-
ехал председатель областного Совета 
депутатов Олег Борисенко. 

— Желаю вам еще больше идей и от-
крытий, — напутствовал лауреатов Олег 
Леонидович. 

Молодые гомельчане в своих науч-
ных работах исследовали самые разные 
темы: от конфессиональной политики 
Советской власти в БССР до повыше-
ния эффективности производства про-
странственных арматурных каркасов для 
железобетонных изделий. 

— Над своим исследованием я ра-
ботал со студенчества — в общей 
сложности более 10 лет, — рассказал 
“Гомельскай праўдзе” автор научной ра-
боты, посвященной лишайникам юго-
востока Беларуси, Андрей Цуриков. — 
В лишайниках содержится большое 
количество биологически активных 
веществ. При этом в нашей стране это 
одна из наименее изученных групп ор-
ганизмов. Рассчитываю, что наши зна-
ния не останутся только на бумаге. Их 
можно использовать, например, в ве-
теринарии.

Также во время праздничной встре-
чи ректорам гомельских вузов и другим 
ученым вручили почетные грамоты и 
благодарности облисполкома за вклад 
в развитие белорусской науки. 

Анастасия ПИСЧЕНКОВА

К такому выводу пришел 
заместитель председателя обл-
исполкома Олег Починок после 
анализа поступивших на субботнюю 
прямую линию обращений. 

За три часа в облисполкоме Олег Ми-
хайлович принял более 50 телефонных 
звонков от жителей областного центра, 
Мозырского, Жлобинского, Калинкович-
ского, Октябрьского и других районов. 
Вместе с тем только каждое десятое об-
ращение касалось вопросов, которые он 
курирует. 

Олег Починок подчеркнул, что обра-
щения указывают на доверие населения 
к власти. Отмечено, что весомая часть 
звонков касается не только личных обсто-
ятельств, но и заботы об общем благе. 

Александр Савельевич из Калинко-
вичей попросил разобраться с невиди-
мым покрытием дороги. Когда он заключал 
договор на прокладку газовой трубы, то 
его обязали после завершения земляных 
работ восстановить асфальт. Но его там 
раньше не было, заверил мужчина. Он по-
советовал, как убрать с улиц пустые бутыл-
ки: повысить цену на напитки и возвращать 
деньги при сдаче тары. Еще горожанин по-
рекомендовал привлекать жителей для на-
ведения порядка. Олег Починок заметил, 
что в Гомеле такая практика давно приме-
няется. Областной центр вполне может 
поделиться подобным опытом. 

Нина Максимовна обратилась от 
жителей Ельского района. Она не по-
нимает, почему ее земляков для обсле-
дования и лечения направляют в дале-
кий Гомель, а не ближайший Мозырь? 
Гомельчанин Андрей Михайлович с 
проспекта Победы сообщил о плохом 
ремонте ливневой канализации. Исполь-
зование такой конструкции, по мнению 
заявителя, запрещено законом. Оценку 
проекту и соблюдению норм при выпол-
нении работ дадут специалисты, заверил 
Олег Починок. Елена Владимировна, 
проживающая по улице Добрушской в 
Гомеле, отметила, что для государства 
было бы дешевле заменить трубы, чем 
ежедневно высылать аварийку для уст-
ранения течи. Этим вопросом займутся 
городское и областное ЖКХ. 

При приватизации трехкомнатную 
квартиру Ирины Владимировны оцени-
ли в 600 миллионов рублей. Она попроси-
ла пересчитать. Однако цифра не умень-
шилась, а возросла еще на 80 миллионов, 
пожаловалась гомельчанка. Чтобы удос-

товериться в правильности расчета, ре-
шено подключить областные службы.

Татьяна Валентиновна работает в 
штате техперсонала в одной из началь-
ных школ Жлобина. Она посетовала на 
свою зарплату, которая, по ее словам, 
не соответствует минимальной. Этим 
вопросом займется комитет по труду, 
занятости и социальной защите облис-
полкома. Гомельчанка Алла Викентье-
ва, проживающая по улице Кожара, по-
жаловалась на культуру обслуживания в 
ближайшем магазине. 

Валентина Михайловна из Житко-
вичей попросила помочь трудоустроить 
ее дочь в Гомеле. Выпускница универси-
тета полгода перебивается временны-
ми заработками. Оказалось, она искала 
работу только по объявлениям. Девушке 
посоветовали ознакомиться с ваканси-
ями в центре занятости населения Го-
мельского горисполкома по улице Про-
летарской, 18.

Валентина Федоровна убеждала не 
торопиться сносить дом умерших ро-
дителей ее мужа в деревне Березовка 
Петриковского района. Женщине посо-
ветовали как можно скорее при помощи 
наследников и родственников предпри-
нять меры, чтобы бесхозное строение не 
представляло опасности.

На грубость работницы одной из ад-
министраций Гомеля пожаловалась 
Наталья Валерьевна. Сигнал взят 
на контроль, как и другие сообщения. 
Наталья Павловна посетовала на за-

крытую колонку по улице Озерной об-
ластного центра. Из нее брали воду 
для поливки цветов на кладбище. Не 
рачительно использовать для этого 
питьевую воду, пояснил Олег Починок. 
Вместе с тем на Радуницу туда завозят 
техническую воду. 

Из деревни Гдень Брагинского 
района поступили три звонка. Сельчане 
говорили об отсутствии сотовой связи и 
других благ, без которых многие себя не 
представляют. Олег Починок подчеркнул, 
что такие сигналы о насущных вопросах, 
причем из одного населенного пункта, 
требуют срочного реагирования. Необ-
ходимо направить на место специалис-
тов по указанным людьми проблемным 
направлениям. 

Любовь Александровна из Костю-
ковки рассказа об улице, по которой 
невозможно ходить. Похожие трудно-
сти испытывают в агрогородке Сырод 
Калинковичского района, поделился 
Андрей Вячеславович. Василий Ефи-
мович из Ветки выразил недовольство 
уличным фонарем, который за последние 
полгода светил всего две ночи. 

Все поступившие телефонные обра-
щения зарегистрированы. Каждое из них 
должно быть рассмотрено не позднее 
чем в отведенные по закону сроки. 

В следующую субботу состоится оче-
редная прямая линия с руководством 
облисполкома. Следите за анонсами в 
“Гомельскай праўдзе”.

Василий ДУБИК 
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ПЕТРИКОВ НОВОСТИ
Пожалейте стариков. 
Сами такими будем 

Предприниматели района приняли 
участие в благотворительной акции 
“Поделись своим теплом”, которую 
провела районная организация Крас-
ного Креста.

Внимание на этот раз было уделено посто-
яльцам палат сестринского ухода, которые 
созданы при Лясковичской, Новоселков-
ской и Копаткевичской больницах. Имен-
но сюда доставили сладости и одежду, 
которые помогли приобрести частные 
предприниматели Светлана Селюк, Вла-
димир Фурман, Анатолий Мячин и другие. 
“Мы не знаем, какая нас ждет старость, 
— призналась директор частного предпри-
ятия “Титан” Светлана Селюк. — Сегодня 
у меня трое малых деток и уже немолодые 
родители. Однако хочется быть полезной 
не только им, но и другим людям”. Кстати, 
предприятие, которое возглавляет Светлана, 
поддержало семьи переселенцев с Украины, 
дав возможность самим заработать. Полу-
чив расчет, переселенцы тут же, в магазине 
предприятия, купили необходимые товары.

Быть в форме в теории 
и на практике

Районное отделение Департамента 
охраны МВД по итогам работы в про-
шлом году заняло второе место в об-
ласти. Медалью “За безукоризненную 
службу” награжден начальник отделе-
ния Сергей Гайчук.

Коллектив подразделения ежегодно выходит 
в областные лидеры и отличается стабиль-
ной работой. Пару лет назад петриковские 
охранники были лучшими в республике по 
служебной и физкультурно-массовой подго-
товке, а также по показателям финансово-хо-
зяйственной деятельности. Одно из главных 
профессиональных требований — физичес-
кая подготовка, рассказал помощник коман-
дира взвода Алексей Кулак. Поэтому два 
часа в неделю каждый отдает спорту — это 
неписаный закон. Ежеквартально комиссия 
принимает такие зачеты, каждый год сда-
ются нормативы по физической подготовке. 
Дважды в год проводятся смотры строевой 
подготовки. Знание теории и умение при-
менять ее в реальной ситуации получают 
высокую отметку не только в ходе учебных 
семинаров, но и на практике. 

Мария ЗУБЕЛЬ

СВЕТЛОГОРСК НОВОСТИ
Президентская стипендия 
за таэквондо

Воспитанница светлогорской ДЮСШ 
“Химик” Светлана Почебут успешно 
выступила на юношеском чемпиона-
те мира по таэквондо в Китае, за что 
удостоена президентской стипендии 
на 2015 год. 

В ДЮСШ “Химик” этому виду спорта уде-
ляется особое внимание. В январе в манеже 
стадиона прошел чемпионат Гомельской об-
ласти по таэквондо. Участие в нем приняли 
72 спортсмена из разных городов области. 
ДЮСШ “Химик” в командном зачете завое-
вала первое место.
 
Годы ожидания 
и три звезды

После долгой реконструкции откры-
лась главная городская гостиница. 

Здание было куплено ЧПУП “Белая Русь” 
еще в 2007 году более чем за полмиллиона 
долларов. 
Состояние строения оставляло желать 
лучшего, поэтому ремонт занял так мно-
го времени. Теперь же над входом в отель 
“Светлогорск” красуются три звезды, а 
постояльцам предложено 120 номеров, сре-
ди которых одноместные, двухкомнатные 
“люксы”, номера для людей с ограничен-
ными возможностями, двухместный номер 
“для новобрачных” и другие. В настоящее 
время ни кафе, ни ресторан еще не работа-
ют, но после завершения всех ремонтных 
работ в здании откроются также фитнес-зал, 
сауна и зал игровых автоматов.

А. ЛИХАНОВ
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